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VERBALE n. 244 del 17 dicembre 2019                                Approvato il, 18 dicembre 2019 

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 734/19 del 27 novembre 2019-var.  prot. 766/19 dell’11/12/2019  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi Paolo 

 

P / / 09.30 11.00   

Ficarra Elio  P  / / 10.30 11.00   

Amella Concetta P / / 09.50 10.43   

Giaconia Massimiliano 

 

P / / 09.30 10.50   

Meli Caterina           

 

P / / 09.50 11.00   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2019, il giorno 17 del mese di dicembre, la Commissione si è riunita presso la sala Giunta di 

Palazzo delle Aquile, giusta convocazione prot.734/19 del 27 novembre 2019 e variazione prot. 766/19 

dell’11/12/2019. Alle ore 08.30  non è presente nessun consigliere, pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 

09.30, oltre al Presidente è presente il consigliere Giaconia. Il Presidente assistito dalla segretaria Valeria 

Sanfilippo, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la  seduta. All’O.d.G.: 1) Lettura e 

approvazione verbali seduta precedente; 2) incontri con gli Assessori e i Dirigenti dei vari Settori di 

competenza.  

La segretaria Valeria Sanfilippo dà lettura del verbale n.235 del 04 dicembre 2019 che viene approvato 

all’unanimità dei presenti. Si passa al secondo punto all’O.d.G., in data odierna, la Commissione si è riunita 

per discutere sulla situazione della Società partecipata RAP e sul problema degli extra costi da questa 

sostenuti da quando si è saturata la sesta vasca e si è dovuto ricorrere allo smaltimento in altre province. 

Partecipano alla seduta di Commissione i Revisori dei Conti: Dott. Orlando, Presidente del Collegio dei 

Revisori, e il Dott. Mazzurco, il Ragioniere Generale Dott. Basile, il Segretario Generale Dott. Le Donne e 

l’Assessore al Bilancio Ing. D’Agostino.  

Alle ore 09.50 entrano i consiglieri Amella e Meli. Il Presidente ringrazia tutti gli invitati presenti e 

introduce l’argomento in trattazione passando la parola al cons. Giaconia che manifesta le sue perplessità 

riguardo la situazione che si è venuta a creare negli ultimi mesi a causa della saturazione della sesta vasca e 

dei costi che sostiene RAP per trasportare i rifiuti in altri comuni. Chiede ai Revisori e al Ragioniere 

Generale se c’è la copertura finanziaria per sostenere questi costi aggiuntivi che RAP dovrà fatturare e 

soprattutto se è stata fatta chiarezza sulla questione con la Regione Siciliana per capire a chi vanno attribuiti 

questi altri costi. L’Assessore D’Agostino riferisce sull’iter che seguono le fatture che vengono emesse al 

Comune per la liquidazione, interviene il Ragioniere Generale che approfondisce spiegando che prima di 

essere liquidata una fattura deve essere supportata da una relazione dettagliata del Dirigente dell’ufficio di 

riferimento, in questo caso il Servizio Ambiente, che dovrebbe diametralmente cambiare posizione rispetto 

a quella che ha assunto negli ultimi mesi sia nella nota del 07/08 u.s. e poi recentemente, nelle quali riferiva 

che la Regione si sarebbe dovuta fare carico dei costi aggiuntivi e non attribuibili al Comune, in tal caso si 

tratterebbe di un D.F.B. ai sensi dell’art.194 comma 1 lettera e del Testo Unico con applicazione di avanzo 

perché il C.C. approvando la variazione di bilancio ha accantonato alla missione 20 del titolo 1° un apposito 
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fondo pari a novemilionisettecentomila euro che è un accantonamento ai fini dell’equilibrio di bilancio. 

Quest’ultimo è destinato ad andare in avanzo e potrà essere utilizzato qualora si verifichino le condizioni 

appena ricordate. Prende la parola il Presidente del Collegio dei Revisori,  rammaricandosi della posizione 

che spesso assume l’Amministrazione Attiva nei confronti del Collegio stesso ed esprimendo inoltre 

preoccupazione per la situazione finanziaria del Comune. Condivide la posizione assunta dal Ragioniere 

Generale, che spesso viene criticato per le sue relazioni, ma che di fatto corrispondono alla realtà. La RAP 

non può sostenere da sola i costi extra di cui abbiamo accennato, questi ultimi sono a carico di chi ne ha 

dato la committenza e ad oggi non risulta alcuna posizione da parte della Regione, l’unica cosa che risulta 

agli atti è una richiesta di settemilioni di euro a titolo di prestito per la gestione del percolato e non per il 

trasporto dei rifiuti. Il Collegio dei Revisori ha scritto a giugno per allertare sui precari equilibri di bilancio, 

che con l’approvazione del consolidato, sono stati fatti salvi e la Ragioneria non avendo altri input si attiene 

a quanto approvato. Il presidente Orlando continua dicendo che il Consiglio ha tempo fino al 31 luglio di 

ogni anno per rivedere il piano TARI, cosa che è stata sottolineata dai Revisori al Consiglio. Per tale motivo 

il Collegio ha chiesto espressamente che venisse previsto in bilancio l’accantonamento di cui sopra, in 

quanto il costo della RAP deve essere a carico dei cittadini e non del bilancio comunale altrimenti si 

potrebbe ravvisare un  danno erariale. La RAP al momento è del tutto inerte e ad oggi non ha spiccato 

alcuna fattura, la posizione del Collegio è prudenziale e preoccupata così come lo è la Ragioneria. 

Interviene il Segretario Generale confermando quanto detto finora, il Ragioniere Generale spiega che 

qualora la RAP dovesse emettere fattura e il Comune dovesse farsi carico del pagamento si avrebbe un 

disallineamento degli equilibri che dovrebbe essere conciliato entro il 31/12/2020 così come previsto dalla 

riconciliazione dei debiti e dei crediti ai sensi dell’art.11 del D.Lgs. 118 del 2011  il disallineamento deve 

essere esposto in una specifica nota rimessa a corredo del rendiconto di gestione. Verrà riconciliato in due 

modi: o RAP avrà una perdita perché non verrà riconosciuto il credito oppure se ne farà carico il Comune 

ma il Dott. Fiorino dovrà immediatamente cambiare posizione sull’argomento. Il problema per l’anno 2019 

non compromette gli equilibri di bilancio, viene chiesto dal presidente Caracausi cosa avverrà invece per il 

2020. Alle ore 10,30 entra il cons. Ficarra. L’Assessore D’Agostino risponde che ci sarà tutta una nuova 

normativa e che è ancora allo studio, il Segretario Generale specifica che qualora la nuova tassa (TARIP) 

dovesse comportare un gettito inferiore rispetto al costo, la differenza dovrebbe essere  a carico o dell’Ente 

gestore o dei cittadini più abbienti sicuramente non può restare a carico della RAP, non si avrà una 

diminuzione della tassa  poiché ciò avviene soltanto con la diminuzione dei costi di gestione. Il Presidente 

Orlando ribadisce che il Comune è il socio unico della RAP e non è possibile che non si conosca 

approfonditamente il suo andamento. Il cons. Giaconia rinnova la forte preoccupazione per la situazione 

attuale sia per l’azienda che per il Comune, perchè si potrebbe rischiare di erodere anche la nuova 

ricapitalizzazione che si andrebbe a fare qualora subisse una perdita. Il Presidente Orlando dichiara che la 

RAP entro il 31/12/2019 deve prendere una posizione emettendo una fattura oppure può dichiarare di avere 

un credito che esigerà nel 2020, bisognerà soltanto capire a chi intestare la fattura se alla Regione o al 

Comune. Alle ore 10,43 esce il cons. Amella. Il presidente Caracausi ringrazia tutti i partecipanti.  

Successivamente concorda con la segretaria di invitare per il giorno 20 p.v. il Presidente della RAP, il 

Dirigente del Servizio Ambiente e l’Assessore di riferimento. Alle ore 10,50 esce il cons. Giaconia. 

Il Presidente continua dicendo alla Segretaria di richiedere la sala Giunta per la seduta di Commissione del 

20 dicembre p.v. 

Conclusosi l’incontro alle ore 11.00 il Presidente chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.00 
       

      La Segretaria                      Il Presidente                                                                                                     

   Valeria Sanfilippo                                        Paolo Caracausi    
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